
 

  

                                                          

                                                         校長 平國 弘明 

「備えなければ憂いあり」。元の諺はもちろん，「備えあれば憂いなし」であり，「普段から心がけて，準備をして

いれば，いざというときにも心配はない」という殷（３０００年以上昔の古代中国の王朝）の宰相，傅説（ふえつ）

の言葉である。十分な備えがない場合はどうなるか。２０世紀初頭に，人類初の南極点到達を試みた，２つの探

検隊のエピソードを比較してみたい。ちなみに，この探検は，どちらが先に南極点に達するかというレースであ

ったことも付け加えておきたい。 

部隊名称 アムンセン隊 スコット隊 

隊長名 ロアール・アムンセン ロバート・スコット 

出発日 1910年８月９日 ノルウェー・オスロ １９１０年６月１日 イギリス・ロンドン 

食糧貯蔵所（デ

ポ）づくり 

１回目のデポづくり。犬（エスキモー犬）ぞり３台，

犬１８匹 隊員全員スキー履き 南緯８０度（南極

点は南緯 90度）に 1.05 ﾄﾝ 要した日数５日 

のち２回のデポづくりで南緯 81 度，南緯 82 度

地点にもデポ作成 計３ﾄﾝのデポ 

１回目のデポづくり。馬ぞり８台馬８頭，

犬ぞり２台犬２６匹 南緯 79 度に１ﾄﾝ 

要した日数約１ヶ月 

※事故や寒さなどのため，デポにたど

り着けた馬は，２頭のみ 

デポづくり２回目以降成功せず  

デポの目印 

帰路のデポを１５ｋｍごとに設置。さらに帰路と直

角に交わるように，デポ地点ごとに１．５ｋｍ間隔

で横１８ｋｍにもおよぶ目印の黒い旗の列を立て

る。 

デポ地点に旗一本の目印  

餌の調達 
犬用は,アザラシやペンギンなど現地調達可｡

途中で死んだ犬も帰路用の餌とした｡ 

馬の餌は，マグサ。自分たちで運んでい

く必要あり。 

隊員の極地で

の経験や知識 

訓練され経験豊富 

あらゆる資料を読み，知識が豊富 

経験不足。スキーを初めて履く者もい

た。知識も最低限 

南極点到達日 1911年 12月 14日 1912年１月 17日 帰路に遭難死 

考え方 最悪の事態を想定し,準備し,探検を行った。 楽観的に考え，準備し，探検を行った。 

 ２隊の業績は，現代でも高く評価されている。ただし，スコット隊は南極点到達後，遭難し母国イギリスに全

員，帰ることができなかったのである。 

 私たちは，もちろん，「南極点」を目指している冒険家ではない。ただ，今，義務教育期間にあり，上級学校

への進学や将来にわたってよりよく生きるために必要なことを身につける必要がある。そのため，定期的に，

必要な学力が身に付いているかをテストや調査で確認している。これらを受けるための準備が日々の復習

であり，テスト勉強などである。それらがしっかりしていないと，無論，テストでよい結果を得ることはできな

い。「備えなければ憂いあり」。学力への不安もつきまとうことになるのである。 

２学期までの学習が身に付いているかを確認するのが，２１～２４日に行われる期末テスト。しっかり準備

をして，自分で納得できる点数をとってもらいたい。それが，将来の「備え」にもつながるのだ。 

学校だより １１月号２              

令和５年１１月 1３日（月）                         



第 1６回 文化祭 11/2 

 今年の文化祭もたくさんの展示作品や見所いっぱいの舞台発表でした。保護者・地域の皆様，文化祭を鑑賞し

てくださりありがとうございました。（次号でも紹介します） 

文化祭振り返り 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
〔１２月の主な行事予定〕  

１２月 １日（金） 一人１プランター 

     ８日（金） 1，2年学年学級 PTA 学校保健委員会 

            給食試食会 ３年錦江町の産業を学ぶ会 

     ９日（土） 校内長距離走大会 

    １７日（日） 門松づくり 

      １８日（月） 生徒会専門部会 

      １９日（火） 情報モラル講演会 

      ２２日（金） 終業式・大掃除 

３年学級 PTA 11/9 

１１月９日（木）の町文化センターでの

３年学級 PTAに出席くださった保護者

の皆様，お忙しい中ありがとうございま

した。都合で出席できなかった方も，学

校へご質問等ありましたらどうぞご連

絡ください。 

・ 今年の文化祭は，生徒会としての仕事も最後で，生徒会役員全員で文化祭のテーマである「響け！～みんな

で奏でる個性の音～」を書いたり，オープニング動画を作ったりしました。とても大変だったけど，楽しかった

です。全学年，良い思い出になったと思います。 

 

・ ２年生の劇が印象的で感動しました。制作のみんなでモザイクアートを協力して頑張った。文化祭に出したイ

ラストがほめてもらえて，すごくうれしかったです。 

 

・ 音響をして，少々トラブルはあったものの，最後までしっかり合わせられてよかった。そして，いつもの動画

出演もしっかりやりきれて，観客も笑っていたのでよかった。 

 

・ どの学年の作品もすごいなと思いました。特に２年生の階段アートや手形を 

使った作品が印象に残りました。 

 

・ 今年もダンスを踊ることになり，踊れるか不安だったが，自分なりに頑張り，会場の笑いを誘うことができ

た。英文の音読，そして３年連続の照明の仕事は完璧にこなすことができた。 

 

・ 個人種目のピアノ，歌，空手の演舞がとてもかっこよかった。平和新聞の飾りつけや，体育館の壁に貼るの

をがんばった。片づけを先輩と協力することができた。 

 

・ ３年生の展示していたものがすごかったので，来年３年生を目指してがんばりたいです。 

 

・ 初めての文化祭で緊張もしたし，楽しみもありました。２・３年生は，何を伝えたいのかが伝わり， 

笑えるところもあってすてきでした。みんなで協力し，最高の文化祭になりました。 

 

・ 最初のオープニングや自分たちの劇などが思い出に残っています。中学生になって初めての文化祭だった

ので，自分たちの劇が上手にできていたのでよかったです。オープニングでは教頭先生が面白かったです。 

 

・ ２年生の展示品が印象に残っています。なぜなら，みんなの手形で大きな鳥の絵が描いてあったからです。

そして，３年生の展示品が，よく見てみると全部小さい四角でできていて，びっくりしました。 

 

・ 来年は，３年生が作っていたみたいに，自分たちで映像を作りたい。２，３年生のように，全員で１つの作品

を作りたい。 

 

・ ３年生の劇は，面白さがたくさん出ていました。とても面白いだけではなく，がんばって役者を演じていた

から最高に面白くてとても分かりやすかったです。最後の３年生の劇を見れてとても楽しかったです。 


